

Leadership et CARE

« Dans l'histoire de la multiplication des pains, Jésus fait le lien avec le besoin de l'autre, il le sent, il le perçoit, cela produit un mouvement intérieur en lui, et il essaie rapidement de donner une réponse. Cela implique, dans notre service de leadership, de nous connecter au regard, à la vérité, à la perception, aux sentiments de l'autre ; d'entrer, pieds nus, sans préjugés, dans son histoire et son mystère. Cette communion profonde devient un espace sacré de conversion pour ceux qui accompagnent et ceux qui sont accompagnés. »¹

Fr. Iñigo García Blanco

Animateur communautaire et socio-éducateur, solidarité
Espagne - Province d'Ibérica



Je suis un frère mariste, de la Province d'Ibérica. Mon ADN révèle et dit de moi que j'essaie d'être un éducateur et un formateur avec une grande expérience (plus de 30 ans) dans l'accompagnement de projets socio-éducatifs destinés aux mineurs et aux jeunes dans des contextes de vulnérabilité et de risque social. Je travaille dans des cadres formels et non formels, et dans le réseau éducatif mariste. De plus, je participe actuellement à l'espace Vie Mariste, accompagnant les différentes expressions communautaires et les itinéraires d'attachement des laïcs au charisme.

Quand je pense aux caractéristiques que nous pouvons incarner dans notre service, l'importance d'un regard fraternel et l'engagement à prendre soin de chaque rencontre qui humanise et soutient la relation me viennent à l'esprit.

Nous vivons une époque de va-et-vient, de rencontres où la dynamique de l'IN-TER remplit tout de sens et de désir...

- de CONNEXION en profondeur, de l'intérieur ;
- de CRÉER LA FRATERNITÉ avec des gestes et des temps simples, le ministère de l'hospitalité et de l'accueil au service des «petits» de cette terre, la Maison de tous ;
- de PRENDRE SOIN et d'ACCOMPAGNER les différentes expressions de la vie mariste, Sœurs et Frères de Champagnat en communion ;
- d'INCARNER les expériences significatives de l'engagement transformateur des communautés ;

¹ Marist Voices, essais sur le leadership prophétique et de service. Chapitre 12, p. 209

- d'INTERPRÉTER et de RÉFLÉTER les événements sociaux et ecclésiaux de notre temps avec un regard prophétique et plein d'espérance – « Fais sonner les cloches qui peuvent encore sonner, et oublie ton offrande parfaite ; il y a une fissure – une ouverture – dans toutes les choses. C'est ainsi qu'entre la lumière » (Leonard Cohen) ;²
- d'EXERCER L'ATTENTION en tissant des réseaux de gestes et de rencontres, d'universalité et d'ouverture ;³
- de CROIRE en l'être humain et en ce Dieu-rencontre qui nous accompagne et nous encourage... RUAH encourage les mouvements du cœur.

Combien sont importants les espaces où se rencontrer et se laisser rencontrer, où passer et s'arrêter, où apprendre et désapprendre, où se sentir en sécurité et se soucier, où se laisser émouvoir, où guérir, où contraster et accompagner, où faire taire le bruit assourdissant de l'extérieur, où se nourrir, où croire et célébrer la vie, où simplement être en communion ! Nos communautés doivent être une expérience profonde de communion et de rencontre, un foyer. Une démarche d'apprentissage complet de relations et d'expériences.

D'autre part, nous ne pouvons pas être indifférents aux cris de notre temps, aux différentes réalités et urgences sociales qui dénoncent tant de fragilité et d'intempérance. Le gémissement des REJETÉS de la Terre ne peut être entendu que par chaque personne, au plus profond de sa conscience. Pour entendre cette voix, il faut d'abord vouloir l'entendre et l'écouter : être attentif à son histoire; être sensible à l'injustice et aux abus déshumanisants et aveugles qui règnent dans le monde. Si nous écoutons vraiment la voix de ceux qui souffrent, nous ne pouvons plus vivre n'importe comment : nous comptons tous, nous nous additionnons tous, nous sommes tous liés ! Tout est relation !

Le monde a besoin de gestes concrets, de gestes généreux, de gestes simples, de gestes audacieux, de gestes à contre-courant, de gestes héroïques dans les détails et le quotidien. Merci pour vos petits gestes, ils sont très importants !

EN COMMUNION, en tissant des réseaux de relations et d'histoires, de rencontres et de communautés vivantes ! Au grand jour, sur les places, au coin des rues, à la frontière et à la barrière (ici

² HYMNE (en espagnol) - Leonard Cohen

³ Message pour la Journée Mondiale des Migrants et des Réfugiés, 2021





ou là) ! Devant les barbelés, expression des frontières géographiques et existentielles du Sud. Je ne peux m'empêcher de regarder avec le cœur, avec de l'ouverture, avec de la douleur. Nous sommes appelés à rendre visible une humanité universelle, fraternelle, humanisante et transcendante.

Nous faisons partie d'une grande famille, d'une terre où nous nous croisons et où nous pouvons nous reposer ENSEMBLE en tant que communauté itinérante. Nous nous reconnaissons comme faisant partie de cette communauté qui regarde au loin, qui (dés)apprend des expressions et des croyances, qui accueille la bénédiction de ce temps et de cette terre. Nous embrassons l'appel à incarner un leadership au service des autres, à prendre soin des autres, à soutenir et à promouvoir des relations humanisées et humanisantes.

De quel côté de la barrière, de quel côté de la frontière te tiens-tu ?

Qui y rencontres-tu ? Qu'est-ce que voient tes yeux?

C'est dans les petites choses que ton regard se réjouit, dans ma fragilité que ta lumière brille, dans les choses cachées que tu me parles de toi.

Dans l'audace du cœur, il y a cette intuition : il y a un chemin et que je dois le suivre.

Que le bon Dieu de la rencontre continue à se révéler ici là, et maintenant, parmi les plus simples.

Avançons... au vent de l'Esprit.

Hamdoulilah (Dieu merci)

I_see_you (je te vois, je me vois en toi)

Nous sommes les Maristes de Champagnat



Les opinions exprimées dans ce document sont celles de l'auteur et ne reflètent pas nécessairement celles de l'Institut Mariste.

Si vous souhaitez partager avec la Commission vos idées, réflexions ou expériences sur le leadership serviteur et prophétique à la suite de ces réflexions, écrivez à fms.cimm@fms.it